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臺北市政府社會局113年2月份第2次局務會議紀錄 

時間：113年2月21日（星期三）上午8時30分 

地點：N206會議室 

主席：姚淑文局長（08:30-09:51） 

鄭文惠副局長代（09:51-10:26） 

                                               紀錄：黃筱涵                        

出席人員： 

鄭文惠  廖雪如  

林淑娥  蕭舒云  

鐘雅惠  何雅雯  

陳亭婷 (請假) 歐嘉竣 (公出) 

蔡宜霖  陳郁君  

陳肯玉  曾春暉  

楊雅茹  粘羽涵  

葉俊郎  陳佩琪  

陳怡如 (謝宜穎代) 曾美玲  

張憶媚  宋品葳  

詹又文  楊朝奇  

廖秋芬  吳麗琴  

童富泉 (簡馨月代) 朱一宸  

陳淑娟     邱慶雄  

魏英珠  林巧翊  

蔡雅芬  謝麗華  

林宜蓉  林佳諺  

王慈慧  黃淑敏  

葉怡君  王雅萍  

林靜莉  潘育奇  

石守正  莊美琪  

石友馨    



2 

 

壹、 報告事項 

一、本局113年2月份第1次局務會議紀錄請確認 

主席裁示：紀錄確認。 

二、府會聯繫重要事項 

蕭舒云專委： 

(一) 近日議員關切案件說明。 

(二) 府會群組訊息請科室儘速回復，如需時間處理，請先行回

應，以便府會聯絡員確認相關科室已知悉訊息。 

主席裁示：洽悉。 

三、工作報告 

(一)社工科：有關2025雙北世界壯年運動會志工召募暨賽會宣

導合作一案，報請公鑒。 

主席裁示：請相關科室配合辦理。 

(二)秘書室：本局暨附屬113年1月「一般公文辦理日數超過26

日未結案」暨「文結案未結」案件辦理情形，報

請公鑒。 

主席裁示：請科室配合辦理。 

四、局長歷次指示事項進度列管 
 案由 列管

週期 

最新裁指示 

市政會議列管案 

婦幼科 

1 

第2271次市政會議（列管日期1121121） 
本市持續推動公共及準公共托嬰，目前達到78%，希
供給比例朝80%目標邁進，請社會局積極辦理；至於
達成80%目標後之未來規劃，亦請社會局事先研議。 
（預定結案日期1131231） 

雙週

管 

請賡續辦理。 

2 
第2271次市政會議（列管日期1121121） 

定點臨托據點擴增計畫係本市政策亮點，頗受市民好
評，現行定點臨托專屬場地已開辦7處及已規劃4處，

雙週

管 

本案解除列管。 
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 案由 列管

週期 

最新裁指示 

僅大安區尚需尋覓定點場所，為達成1區1臨托目標，

請社會局儘速尋求合宜場地，並透過結合育兒友善園
資源，除達成1區1臨托目標並可翻倍，期滿足各區市
民臨托之需求。 
（預定結案日期1130430） 

家防中心 

1 每月最後1週彙整各單位夜間、假日期間聯繫處理案
件的疑義或意見反應。 

月管 請賡續辦理。 

民政部門質詢列管案 

婦幼科 

1 

第14屆第1次定期
大會民政部門質
詢列管案件 

列管案號1120517-4局務(張志豪議
員) 
大安區、文山區新生兒人數為臺北

市前3名，但大安區卻無定點臨托
服務，請儘速規劃設置。(婦幼科) 

月管 本案解除列管。 

市長於議會承諾事項列管 

婦幼科、老福科、社工科 

1 

第14屆第2次定期

大會市長專案報

告列管案件 

列管案號1121115-1議會(府級-吳
世正議員)  
本席於施政報告質詢重陽敬老金發
放級距過大一事，因99 歲以上發
放1 萬元，65 歲至98 歲卻僅發放
1,500 元，市府曾提及研議改善，
本席至今尚未得到任何答復。(老
福科) 

月管 請賡續辦理。 

2 

第14屆第2次定期

大會市政總質詢

列管案件 

列管案號1121123-1議會(府級-張
志豪議員) 
有關延吉平宅，以下就教：  
（一）目前使用狀況及產權狀況為

何？是否納入興建社宅基地
之規劃？或是與周邊整合進
行都更？ 

（二）目前本市尚有大安區無定點
臨托中心，社會局可否評估
設置於延吉平宅？或規劃其
他社福使用。 

（三）老舊房舍請評估實施都更或
修繕，並於3個月內以書面

回復本席。 
(婦幼科) 

雙週

管 

請賡續辦理。 

列管案號1121123-3議會(局級-林
珍羽議員) 
本市有2處「幸福久久窩」之全齡
住宅，民間已致力解決老宅無電
梯、獨居等問題，市府應借鏡；本
席邀請市長、社會局與都發局一同

雙週

管 

請賡續辦理。 
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 案由 列管

週期 

最新裁指示 

去聽取渠等相關經驗。(老福科) 

列管案號1121127-1議會(府級-洪
婉臻議員) 
本市敬老卡480點，民眾使用率
低，成效不彰，請參照其他縣市作
法，研議擴大用途，並一併檢討現
有政策成效是否符合 KPI？請於2個
月完成評估。(老福科) 

雙週

管 

請賡續辦理。 

列管案號1121128-1議會(局級-劉
耀仁議員)  
社宅頻繁發生社會安全事件，以下
就教： 
（一）青年社宅今年發生1名智能

障礙兒童於青年公園乞討，

社會局知悉，卻未通知里
長，並告知里長「接的案子
越多，選舉時選票越多」，
言語不當。 

（二）日祥里弱勢人口多，里長承
擔社安網的部分業務，市府
應編列津貼予里辦公室。 

（三）青年社宅一二期應比照安康
社區設置社工站。 

（四）社會局應本於專業，主動協
助社宅弱勢居民，而非由都
發局委請物業公司附設社工

師。 
(社工科) 

月管 請賡續辦理。 

列管案號1121130-1議會(府級-吳
世正議員)  

重陽敬老金發放級距過大，99歲以
上發放1萬元，65歲至98歲卻僅發
放1,500元，請市府盡速研議。(老
福科) 

月管 請賡續辦理。 

列管案號1121207-2議會(府級-陳
重文議員)  

高齡健康前瞻中心是個概念，希整
合相關局處，將市立大學作為智

庫，達到市政整合、轉介資源、增
能培訓、教材共享、智庫創新、永
續共榮目標，目前有無運作？希市
長1年至少主持1次會議。(老福科) 

月管 請賡續辦理。 

列管案號1121207-3議會(局級-顏
若芳議員) 

為鼓勵本市長者搭乘大眾運輸工
具，本席具體建議如下： 

雙週

管 

本案改為月管。 
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 案由 列管

週期 

最新裁指示 

(一) 提高敬老卡單月額度及提高

單趟次補助金額，包括：提
高搭乘臺鐵折抵點數、國道
客運全額折抵及計程車折抵
點數提高至85點。 

(二) 擴大敬老卡使用範圍，研議
本市場館可使用敬老卡全額
折抵敬老票，包括：北投溫
泉公園露天浴池、關渡自然
公園及各運動中心非公益時
段，並請列表提供本席。 

(老福科) 

五、本局12社福中心及圓通居113年2月、3月重點工作辦理情形 

主席裁示：洽悉。 

貳、 專題演講 

一、 工業技術研究院副研究員黃莉婷、副理羅凱凌：面對淨零永續

社福系統如何「積極」轉型？ 

課程大綱： 

(一) 社會福利與氣候變遷有什麼關係？ 

(二) 所以，我們需要達到2050淨零排放 

(三) 但，轉型也可能帶來一些衝擊影響… 

(四) 這，就是淨零轉型需要社福系統加入的原因！ 

(五) 你覺得社政系統的下一步可以是？ 

二、 主婦聯盟環保基金會常務監察人賴曉芬：氣候變遷、公正轉型

與社福真有關！ 

課程大綱： 

(一) 從台北市淨零自治條例開始：氣候轉型弱勢的辨識與議題 

(二) 有關「地方調適行動方案」:既有施政如何嫁接氣變議題？ 

(三) 社區與微型綠色就業的支持 
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參、 臨時動議：無 

肆、 主席指示： 

感謝家防中心陳主任及文山社福中心黃主任多年來對於社政業

務不遺餘力的付出。 

散會：上午10時26分 


